

Vous avez été plusieurs à nous faire de nouveaux dons mensuels le mois dernier. Merci pour votre soutien plus que précieux et votre confiance. On dépend de votre soutien, même 3€/mois peuvent faire la différence.

Don déductible à 66% des impôts

[Je soutiens](#)

LE MOT DE LA REDAC

Après quelques semaines durant lesquelles nous avons été un peu moins actif.ves sur les réseaux, cette première newsletter de l'année arrive dans un moment où nos sentiments sont partagés. D'un côté, avec l'incroyable nouvelle du renouvellement pour 5 ans de notre agrément de service de presse, qui ancre engrainage dans le paysage médiatique jusqu'à 2030. Notre travail de fond a payé et nous avons hâte de reprendre l'écriture et les reportages terrains. C'est aussi une vraie reconnaissance de notre travail, que l'on doit aussi à votre soutien derrière tout ce que l'on publie. Mais, en parallèle, nous assistons aussi au virage politique fasciste et masculiniste de Musk et Zuckerberg. X et Meta se mettent définitivement au service de la post-vérité et de ses discours réactionnaires et haineux. Dans cette période où l'information est centrale et accaparée par les discours d'extrême-droite, nous continuerons à faire bloc et à lutter sur ce terrain pour faire vivre des luttes et des alternatives. Bonne lecture !

ANNONCE

Pour faire évoluer le média, nous recherchons du monde avec qui échanger pour récupérer des avis et critiques. Si ça t'intéresse, tu peux répondre à ce mail directement ou en message privé sur Instagram. On reviendra vers toi ! 🔥

NOS DÉCRYPTAGES

Porter la solidarité comme étendard antisystème

décryptage par Simon Brisard



Face à un système capitaliste qui s'immisce dans tous les secteurs de la société, les dynamiques de solidarité semblent savoir résister à la marchandisation et aux intérêts, et à nous extraire des rapports de domination. En cela, elle pourrait devenir, ou redevenir, un outil politique pour faire face à la brutalité et à la méfiance instaurées par notre système politique et les médias. Particulièrement dans la cause écologique et les luttes sociales, la solidarité permettrait activement de contribuer à la préservation des communs, grâce à de la coopération, du soutien et de la mutualité.

[Lire l'ensemble de l'article](#)

Les Écologistes, problème idéologique ou problème de communication ?

édito de Simon Brisard



Invitée sur le plateau de l'émission Twitch mensuelle Ça ira ! du journal L'Humanité, Marine Tondelier a beaucoup fait réagir quand elle a dit qu'il «faudra lui [m'] expliquer ce qu'on fait à la place» du capitalisme. Venant de la secrétaire nationale du parti Les Écologistes, cette réponse a de quoi surprendre. Ou pas selon certain.es. Car le discours d'un parti aussi inhomogène que Les Écologistes est difficile à analyser. Quel sens donner alors à cette phrase: la confirmation des manquements idéologiques du parti incarnant l'écologie politique? Une erreur de communication de sa secrétaire nationale? Ou au contraire un élément consciemment intégré dans une stratégie de communication ?

[Lire l'ensemble de l'article](#)

[Retrouver tous les articles](#)

Merci pour le soutien et on se retrouve le mois prochain dans ta boîte mail!

L'équipe engrainage.

Soutenir Engrainage c'est promouvoir une écologie radicale, qui dépasse l'approche individuelle et qui appelle à la convergences des luttes. Un don mensuel, même de la plus petite somme, nous permettra de continuer à couvrir et décrypter les luttes.

Don déductible à 66% des impôts



5 rue des capucins, 69001, Lyon



Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

